



プラタナ

学校教育目標 : 夢をもち元気で学ぶやさしい子の育成

第4号 令和元年6月28日
久米南町立弓削小学校 学校だより

本年度重点目標達成に向けて

本年度のスタートにあたり、職員で、子どもたちに身につけてほしいことを6つの重点目標として掲げました。そして、1学期はまず、その中からさらに3項目について、全職員で共通した取組を進めてきました。

「元気な声であいさつする子」…まずはみんなの前で大きな声で発表できるようにとの思いから、毎週の朝礼時の発表を、大きな声で堂々と発表することを目標に取り組み、少しずつ堂々と発表できるようになってきました。

「外で元気に遊ぼう。」…一輪車や竹馬など環境整備をしたり、委員会で取り組んだりすることで、外で元気よく遊ぶ児童が増えてきました。

「話を最後まで静かに聞く。」…学習規律の定着を図ると共に、授業の工夫をする中で、とても落ち着いて授業に取り組んでいます。

1学期も残り少なくなってきました。7月第1週目は恒例の「校長先生漢字テスト」を実施しますが、漢字だけでなく、1学期学習したことを再度振り返り、しっかりまとめをして、夏休みを迎えましょう。

「いじめについて考える週間」

6月4日～10日は、「いじめについて考える週間」でした。弓削小学校でも、毎年この週間の前後に様々な取り組みを行っています。

「思いやりの木」・・・友だちにしてもらってうれしかったことや友だちの良い行いなどを、紙に書いて思いやりの木に貼っていきます。子ども達にとって、友だちの良さを再確認する機会になっているようです。どの学年もびっしり貼られた「思いやりの木」になっています。

「思いやり川柳」・・・全員が作句に挑戦しました。児童の川柳は一階廊下掲示板に掲示していますのでご覧下さい。

(以下、5年生の川柳を紹介します。)

「友達が こまれば近づき 声かける」

「気にかける 協力しあい 楽しいな」

『ありがとう』みんなをつなげる 合言葉」

「友達が けがをしたとき 助けるぞ」

「友達が こまっていたら 助けよう」

「助け合い みんな仲良く けんかなし」

「やさしくし 力を合わせ いじめなし」

「一年を 協力し合って いじめなし」

「一年間 仲良く過ごそう 5年生」

「こまってる 友達みつけ 声かける」

7月 学校行事

| 日 | 曜 | 行 事 | 最終下校 |
|----|---|---|-------------|
| 1 | 月 | 朝礼 集金日 ALT (6年) 地区懇談会 | 14:45 16:00 |
| 2 | 火 | 川柳教室 (1・2年) ALT (4・5・6年) | 14:45 16:00 |
| 3 | 水 | ALT (1・2年) カッピー放課後学習 奨学会役員会 (19:00~) | 14:45 |
| 4 | 木 | 津山教育事務所学校訪問 委員会 | 14:45 16:00 |
| 5 | 金 | 保健集会 ALT (5年) 町P連絡情報交換会 (19:00~) | 14:45 16:00 |
| 6 | 土 | | |
| 7 | 日 | 6年学年P | |
| 8 | 月 | 朝礼 保小交流 (水遊び) | 14:45 16:00 |
| 9 | 火 | 学校評議員会 ALT (3・5・6年) 4年キュウリ学習 (光元農園見学) | 14:45 16:00 |
| 10 | 水 | カッピー放課後学習 | 14:45 |
| 11 | 木 | クラブ | 14:45 16:00 |
| 12 | 金 | 短縮授業日④ | 13:30 |
| 13 | 土 | | |
| 14 | 日 | | |
| 15 | 月 | 海の日 | |
| 16 | 火 | ALT (4・5・6年) | 14:45 16:00 |
| 17 | 水 | ALT (1・2年) 防犯教室 (5・6年) 大掃除 カッピー放課後学習 | 14:45 |
| 18 | 木 | 短縮授業日④ | 13:30 |
| 19 | 金 | 1学期終業式③ 地区別会 | 11:20 |
| 20 | 土 | 夏季休業日 | |
| 21 | 日 | | |
| 22 | 月 | 登校日③ 個人懇談 奨学会プール開放スタート 安心・安全教室 (1・3年) | 11:20 |
| 23 | 火 | 個人懇談 水泳教室・水泳練習 | |
| 24 | 水 | 水泳教室・水泳練習 | |
| 25 | 木 | 町水泳記録会 (弓削小プール5・6年) | 11:30 |
| 26 | 金 | (町水泳記録会予備) | |
| 27 | 土 | | |
| 28 | 日 | | |
| 29 | 月 | | |
| 30 | 火 | | |
| 31 | 水 | | |

8・9月の主な行事

【8月】……13日(火)～16日(金) 学校閉庁日 18日奉仕作業・資源回収(予備日24日) 27日2学期始業式、地区別会、給食開始 28日カッピー放課後学習 学校保健委員会 29日委員会 4年社会見学

【9月】……2日朝礼 7日町科学作品展 9日朝礼 10日集金日 12日運動会予行 14日運動会 16日敬老の日 17日運動会振替休業日 18日教育相談 カッピー放課後学習 19日クラブ 23日秋分の日 25日情報モラル学習 カッピー放課後学習 30日朝礼 委員会

修学旅行

6年生は、5月31日(金)～6月1日(土)に奈良・京都方面へ修学旅行に行ってきました。天気を心配しましたが、大きな崩れもなく、予定通り実施することができました。また、誕生寺小や神目小の友だちとも仲良くなり、有意義で思い出に残る修学旅行になりました。子ども達の「修学旅行川柳」から、修学旅行の思い出を紹介します。



螺髪の数 ファイヤーしちゃって 螺髪減
 しか遊び せんべい出すと 囲まれた
 大仏は 二回の火災で 金が銅
 鹿せんべい 見せると鹿が ごあいさつ
 銀閣寺 砂の反射で 銀色に
 シカ遊び シカに囲まれ ピンチになる
 おみやげを 家族に選ぶの 難しい
 大仏が 入れる高さ 東大寺
 鹿遊び 鹿に囲まれ にげ回る
 大仏が 願いかなえて ハッピーに
 大仏は 時代とともに 新しく
 盧舎那仏 二回も燃えて 螺髪減
 宿泊先 たくさんしゃべった 楽しい夜



【東大寺大仏】

子供たちの印象が強い大仏。大仏殿の大きさにびっくり。鼻の穴くぐりにも挑戦しました。



【鹿にエサやり】

エサを持っていると、自然に鹿が寄ってきます。うっかりするととられてしまいます。とてもかわいかったです。



【金閣】

まばゆいばかりの金閣の輝きに驚くとともに観光客(外国人)の多さにもびっくりしました。



【銀閣】

金閣と違い、派手さはないが、静けさを感じさせるたたずまいに、日本文化の「わび・さび」の世界を感じました。



【宇治平等院】

十円玉のデザインである平等院鳳凰堂をバックにはいチーズ!



【西陣織体験】

西陣織体験に挑戦しました。横糸を交互に入れては、カタン、カタンと締めながら、一人一人テーブルクロスを織り上げました。カタンカタンという音も次第に早くなり、記念に残る、世界に一つの作品ができあがりました

川柳教室 (3～6年生)

昨年度から、各学年で川柳教室を実施しています。今年も弓削川柳社がこられ、丁寧に指導していただきました。ちょっとした手直しでいい句になりました。



交通教室 (みどり) 号



みどり号が来て、ことしも、低・高学年に分かれて交通安全教室

室を行いました。低学年では、横断歩道の渡り方(信号機のある交差点とない交差点)について学習しました。渡る前に、「まず右左」渡るときも常に車が来る方向に注意して渡る練習をしました。信号が点滅しただしたらどうするの? 前の人が渡ったけど大丈夫? など気をつけることについて確認し、練習しました。

高学年は、自転車の点検の仕方を学習した後、主に自転車での右折の練習を行いました。スタート時の確認、右折するときの確認、止まるときの確認など、一生懸命練習に取り組みました。最近、子供が犠牲になる事故が多くありますが、学習したことを、しっかり身に付けて、自分の身は自分で守るよう安全に心がけていきましょう。

米作り (田植え)

6月18日、5年生が田植えをしました。植え方を教えていただいた後、一列になって植えて行きました。半分以上の児童が初めての体験でしたが、田植え綱の赤丸を見ながら上手に植えて行きました。この日は、弓削保育園の年長さんとの交流もかねて行いました。一週間後には、しっかり根付いて、少し大きくなったよう見えます。秋の収穫(稲刈り)が楽しみです。



着衣泳体験 (5・6年生)



毎年悲しい水難事故が、川や海で起こっています。いざというときに、自分の命を守る大切な学習です。OSKから講師を迎え、体操服のままプールに入り、

浮く方法をいろいろと教えていただきました。ペットボトルを使ったり、何も道具を使わないで浮いたりする練習をしました。うまく浮けない児童も、しているうちに少しずつコツをつかみ、浮けるようになっていました。